



Palmarès de la finale académique du concours CGénial

publié le 30/05/2025

Descriptif :

Palmarès

Pour la 13ème année consécutive, le forum des concours « Faites de la Science » et « CGénial », organisé conjointement par le rectorat de l'académie de Poitiers et les universités de Poitiers et la Rochelle, dédié à la culture scientifique et technologique, a été un succès, en accueillant 19 projets présentés par des collégiens ou des lycéens.



La plupart des projets se sont constitués autour d'un atelier scientifique avec des élèves volontaires accompagnés d'un conseiller scientifique universitaire durant toute l'année scolaire.

La manifestation a permis de donner à voir dans un même lieu une myriade de réalisations partant de problématiques dont l'exploration passe par un travail expérimental scientifique ou une réalisation technologique. Les défis que se sont lancés les jeunes et leurs enseignants ont mobilisé des ressources largement pluridisciplinaires et ont souvent été soutenus par des partenaires extérieurs, aussi bien culturels que du monde de l'entreprise.

Le mercredi 26 mars 2025, à l'Université de la Rochelle, les jurys CGénial collège et Faites de la science, composés de chercheurs, d'inspecteurs de l'éducation nationale, de partenaires issus du milieu culturel (Espace Mendès France, Abbaye de Saint Savin, ECOLE de la mer) et du monde de l'entreprise (Sordalab, France chimie, EDF), a dû départager les 13 projets de la catégorie Collège pour le concours CGénial collège et 12 projets pour les concours Faites de la science Poitiers et La Rochelle.

Les jeunes ont présenté leur travail avec enthousiasme et passion et les jurys tout comme les visiteurs ont pu apprécier tout autant la variété des thèmes que l'approche des problématiques proposées.

Palmarès et récompenses :

Premier prix : "Respire à fond, filtre le reste" - Collège René Cassin - 86150 L'Isle



Deuxième prix : "Fusée hydropneumatique" - Collège Maurice Chastang - 17240 Saint Denis de Saintonge



Troisième prix : "La robotique, ça bouge" - Collège Abbé Pierre - 79250 Nueil les Aubiers



Récompenses : outre des lots donnés au élèves et aux établissements grâce aux partenaires fidèles -

France chimie Nouvelle Aquitaine, Sordalab, CNRS, DAAC, le concours a reçu un très fort soutien de la région Nouvelle Aquitaine,



ce qui a permis d'octroyer des bourses à tous les collèges pour qu'ils puissent poursuivre leur atelier scientifique les prochaines années. Le premier pris a ainsi reçu une bourse de 600 euros, 400 euros pour le deuxième prix, 300 euros pour le troisième prix, et 200 euros pour toutes les autres équipes.